

Fecha 03.12.2014	Sección Primera	Página 3
---------------------	--------------------	-------------

PUNTOS
SOBRE
LAS IES

El Chavo y la política



Ramón Alberto Garza
@ramonalberto

Se nos fue **Roberto Gómez Bolaños**, el inolvidable **Chavo del Ocho**. El "shakespearito" ("chespi-rito", en español) de la comedia hispana.

Sus aportaciones al lenguaje, traducidas en expresiones cotidianas, se instalaron en el inconsciente colectivo. **Y la política no es la excepción.**

Ahora que se evocaron aquellas famosas frases, no pudimos menos que imaginar qué héroes de la política mexicana podrían ser sus dueños.

"Calma, calma, que no panda el cúnico".-

Una frase escuchada al presidente Enrique Peña Nieto luego de que le informaron de nuevas marchas por Ayotzinapa, que le hallaron la Casa Blanca, que el dólar anda en 1450, la inflación al 5 por ciento, el petróleo a 60 dólares y la deuda subiendo 2 mil millones de pesos diarios.

"Se me chispoteó".- Una frase muy socorrida por el secretario de Hacienda cuando cada año sale a explicar por qué el crecimiento de la economía fue muy inferior a lo que prometió. **"Es que no me tienen paciencia"**, se le oyó decir a Luis Videgaray.

"Mis antenas de vimpl están detectando la presencia del enemigo".- Miguel Ángel Osorio Chong la soltó en Gobernación cuando vio el orquestado fenómeno de las marchas, los incendios en edificios públicos y el vandalismo

"No contaban con mi astucia".- Últimamente

se escucha con demasiada frecuencia allá por los rumbos de Santa Teresa, donde despacha Carlos Salinas de Gortari.

"Lo sospeché desde un principio".- La frase favorita del procurador Jesús Murillo Karam.

"Fue sin querer queriendo".- Se escuchó en la Casa Balboa de Puerto Vallarta, en un convite entre diputados del PAN y una docena de chicas del *table dance*.

"No hay de queso, nomás de papa".- Lo dice el director de Pemex, Emilio Lozoya Austin, cuando los consumidores le preguntan que si va a bajar el precio de las gasolinas ahora que el barril de crudo bajó de 100 a 60 dólares.

"Se aprovechan de mi nobleza".- Fue escuchada por los rumbos de la SCT, donde **Gerardo Ruiz Esparza** se quedó colgado de la brocha cuando defendía ante legisladores el tren rápido a Querétaro, cuya licitación fue cancelada minutos más tarde por el presidente.

"Chusma, chusma, chusma. Pffff".- Es el argumento del secretario de Educación, Emilio Chuayffet, cuando se le pregunta por qué no dialoga ni con los del Poli ni con los de la UNAM.

"No me simpatizas".- La última vez se escuchó en el PRD. En el conclave a puerta cerrada estaban Cuauhtémoc Cárdenas y Carlos Navarrete.

"Pues al cabo que ni quería".- Frase que culminó la explicación de la compra de la Casa Blanca, cuando la primera dama, Angélica Rivera, anunció que pondría en venta el controvertido inmueble.

¿Le interesará a Televisa el *script*?

